



**STOCKHOLM INTERNATIONAL
PEACE RESEARCH INSTITUTE**

**Press release
EMBARGO: 24 April 2023, 00:01 AM CET**

Contact: Stephanie Blenckner
Director of Communications
Mobile: +46 708 655 360
Email: blenckner@sipri.org

El gasto militar mundial alcanza un nuevo récord con el aumento del gasto europeo

(Estocolmo, 24 de abril de 2023) El gasto militar mundial total aumentó un 3,7% en términos reales en 2022, hasta alcanzar un nuevo máximo de 2,24 billones de dólares. El gasto militar en Europa experimentó su mayor incremento interanual en al menos 30 años. Los tres países que más gastaron en 2022 —Estados Unidos, China y Rusia— representarán el 56% del total mundial, según los nuevos datos sobre el gasto militar mundial publicados hoy por Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI).

La invasión de Ucrania y las tensiones en Asia Oriental impulsan el aumento del gasto

En 2022, el gasto militar mundial creció por octavo año consecutivo hasta alcanzar el máximo histórico de 2,24 billones de dólares. Con diferencia, el mayor aumento del gasto (+13%) se registró en Europa y se debió en gran medida al gasto ruso y ucraniano. Sin embargo, la ayuda militar a Ucrania y la preocupación por el aumento de la amenaza rusa influyeron notablemente en las decisiones de gasto de muchos otros países, al igual que las tensiones en Asia Oriental.

‘El continuo aumento del gasto militar mundial en los últimos años es un signo de que vivimos en un mundo cada vez más inseguro’, afirma Nan Tian, investigador sénior del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI. ‘Los Estados están reforzando su fuerza militar en respuesta al deterioro del entorno de seguridad, que no prevén que mejore en un futuro próximo.’

Los niveles de gasto militar de la guerra fría vuelven a Europa Central y Occidental

El gasto militar de los Estados de Europa Central y Occidental ascendió a 345.000 millones de dólares en 2022. En términos reales, el gasto de estos países superó por primera vez el de 1989, cuando finalizaba la guerra fría, y fue un 30% superior al de 2013. Varios países aumentaron significativamente su gasto militar tras la invasión rusa de Ucrania en febrero de 2022, mientras que otros anunciaron planes para elevar los niveles de gasto en periodos de hasta una década.

‘La invasión de Ucrania tuvo un impacto inmediato en las decisiones sobre el gasto militar en Europa Central y Occidental que incluyó planes plurianuales para aumentar el gasto por parte de varios gobiernos’, afirma el Dr. Diego Lopes da Silva, investigador sénior del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI. ‘Como resultado, es razonable esperar que el gasto militar en Europa Central y Occidental siga aumentando en los próximos años.’

Algunos de los aumentos más pronunciados se registraron en Finlandia (+36%), Lituania (+27%), Suecia (+12%) y Polonia (+11%).

Si bien la invasión a gran escala de Ucrania en febrero de 2022 afectó sin duda a las decisiones sobre el gasto militar de ese año, la preocupación por la agresión rusa ha ido creciendo durante mucho más tiempo’, afirma Lorenzo Scarazzato, investigador del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI. ‘Muchos antiguos Estados del bloque del Este han duplicado con creces su gasto militar desde 2014, año en que Rusia se anexionó Crimea.’

Rusia y Ucrania aumentan el gasto militar mientras la guerra continúa

Se calcula que el gasto militar ruso creció un 9,2% en 2022, hasta unos 86.400 millones de dólares. Esto equivale al 4,1% del producto interior bruto (PIB) de Rusia en 2022, frente al 3,7% del PIB en 2021.



**STOCKHOLM INTERNATIONAL
PEACE RESEARCH INSTITUTE**

**Press release
EMBARGO: 24 April 2023, 00:01 AM CET**

Contact: Stephanie Blenckner
Director of Communications
Mobile: +46 708 655 360
Email: blenckner@sipri.org

Las cifras publicadas por Rusia a finales de 2022 muestran que el gasto en defensa nacional, el mayor componente del gasto militar ruso ya era un 34% más alto, en términos nominales, que en los planes presupuestarios elaborados en 2021.

'La diferencia entre los planes presupuestarios de Rusia y su gasto militar real en 2022 sugiere que la invasión de Ucrania le ha costado a Rusia mucho más de lo que preveía', afirma la doctora Lucie Béraud-Sudreau, directora del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI.

El gasto militar de Ucrania alcanzó los 44.000 millones de dólares en 2022. Con un 640%, se trata del mayor incremento del gasto militar de un país en un solo año jamás registrado por los datos del SIPRI. Como consecuencia de este aumento y de los daños causados por la guerra a la economía ucraniana, la carga militar (gasto militar como porcentaje del PIB) se disparó desde el 3,2% del PIB en 2021 hasta el 34% en 2022.

El gasto estadounidense aumenta a pesar de la elevada inflación

Estados Unidos sigue siendo, con diferencia, el país que más gasta en defensa. El gasto militar estadounidense alcanzó los 877.000 millones de dólares en 2022, lo que supone el 39% del gasto militar mundial total y tres veces más que la cantidad gastada por China, el segundo país con mayor gasto del mundo. El aumento del 0,7% en términos reales del gasto estadounidense en 2022 habría sido aún mayor de no haber sido porque llegó a los niveles más altos de inflación desde 1981.

'El aumento del gasto militar de EE. UU. en 2022 se explica en gran medida por el nivel sin precedentes de ayuda militar financiera que proporcionó a Ucrania', afirma el Dr. Nan Tian, investigador sénior del SIPRI. 'Dada la magnitud del gasto de EE. UU., incluso un aumento menor en términos porcentuales tiene un impacto significativo en el nivel de gasto militar mundial.'

La ayuda militar financiera de EE. UU. a Ucrania ascendió a 19.900 millones de dólares en 2022. Aunque esta fue la mayor cantidad de ayuda militar otorgada por cualquier país a un solo beneficiario en cualquier año desde la guerra fría, representó solo el 2,3% del gasto militar total de EE. UU. En 2022, Estados Unidos destinó 295.000 millones de dólares a operaciones militares y mantenimiento, 264.000 millones de dólares a adquisiciones e investigación y desarrollo, y 167.000 millones de dólares a personal militar.

China y Japón lideran el continuo aumento del gasto en Asia y Oceanía

El gasto militar combinado de los países de Asia y Oceanía fue de 575.000 millones de dólares. Esto supuso un 2,7% más que en 2021 y un 45% más que en 2013, dando continuidad a una tendencia al alza ininterrumpida que se remonta al menos a 1989.

China siguió siendo el segundo país con mayor gasto militar del mundo en 2022, asignando a esta partida unos 292.000 millones de dólares. Esto supuso un 4,2% más que en 2021 y un 63% más que en 2013. El gasto militar de China ha aumentado durante 28 años consecutivos.

El gasto militar de Japón aumentó un 5,9% entre 2021 y 2022, alcanzando los 46.000 millones de dólares, o el 1,1% del PIB. Fue el nivel más alto de gasto militar japonés desde 1960. Una nueva estrategia de seguridad nacional publicada en 2022 establece planes ambiciosos para aumentar la capacidad militar de Japón durante la próxima década en respuesta a las crecientes amenazas percibidas de China, Corea del Norte y Rusia.

'Japón está experimentando un profundo cambio en su política militar', afirma Xiao Liang, investigador del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI. 'Las restricciones que Japón impuso en la posguerra a su gasto militar y a sus capacidades militares parecen estar aflojando.'

Otros datos destacables



**STOCKHOLM INTERNATIONAL
PEACE RESEARCH INSTITUTE**

Contact: Stephanie Blenckner
Director of Communications
Mobile: +46 708 655 360
Email: blenckner@sipri.org

- El aumento en términos reales del gasto militar mundial en 2022 se vio frenado por los efectos de la inflación, que en muchos países se disparó hasta niveles no vistos en décadas. En términos nominales (es decir, en precios corrientes sin ajustar la inflación), el total mundial aumentó un 6,5%.
- El gasto militar de **India**, de 81.400 millones de dólares, fue el cuarto más alto del mundo. Supuso un 6,0% más que en 2021.
- En 2022, el gasto militar de **Arabia Saudí**, el quinto país con mayor gasto militar aumentó un 16% hasta alcanzar una cifra estimada de 75.000 millones de dólares, su primer aumento desde 2018.
- El gasto militar de **Nigeria** cayó un 38% hasta los 3.100 millones de dólares, tras un aumento del 56% del gasto en 2021.
- El gasto militar de los **miembros de la OTAN** ascendió a 1,232 billones de dólares en 2022, un 0,9% más que en 2021.
- El **Reino Unido** tuvo el mayor gasto militar de Europa Central y Occidental, con 68.500 millones de dólares, de los cuales unos 2.500 millones (3,6%) correspondieron a ayuda militar financiera a Ucrania.
- En 2022, el gasto militar de **Turquía** descendió por tercer año consecutivo, hasta los 10.600 millones de dólares, un 26% menos que en 2021.
- El gasto militar de **Etiopía** aumentó un 88% en 2022, hasta alcanzar los 1.000 millones de dólares. El aumento coincidió con una renovada ofensiva del gobierno contra el Frente de Liberación del Pueblo Tigray en el norte del país.

Para editores/as

El SIPRI hace un seguimiento de la evolución del gasto militar en todo el mundo y mantiene la base de datos más consistente y extensa sobre gasto militar a disposición del público. La exhaustiva actualización anual de la Base de Datos de Gasto Militar del SIPRI es accesible desde hoy en www.sipri.org.

Todas las variaciones porcentuales se expresan en términos reales (precios constantes de 2021). El gasto militar se refiere a todo el gasto gubernamental en fuerzas y actividades militares actuales, incluidos salarios y prestaciones, gastos operativos, compra de armas y equipos, construcción militar, investigación y desarrollo, y administración central, mando y apoyo. También incluye la ayuda militar (en el gasto militar del país donante). Por lo tanto, el SIPRI desaconseja el uso de términos como 'gasto en armamento' al referirse al gasto militar, ya que el gasto en armamento suele ser sólo una parte minoritaria del total.

For information or interview requests contact Stephanie Blenckner (blenckner@sipri.org, +46 708 655 360) or Amelie Lutz (amelie.lutz@sipri.org, +46 766 286 133).

Stockholm International Peace Research Institute

SIPRI is an independent international institute dedicated to research into conflict, armaments, arms control and disarmament. Established in 1966, SIPRI provides data, analysis and recommendations, based on open sources, to policymakers, researchers, media and the interested public.

www.sipri.org